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国際ロータリーのテーマ

ＲＩ会長

ホルガー・クナーク

“生 涯 を 通 じ て
わ か り あ え る 友 を 増 や す ”

　 別府東ＲＣ 会長テーマ

由布岳を希む由布岳を希む
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■ 出席報告　　　　　　委員長　一力 秀次

本
　
　
日

会員総数 43名 ゲ ス ト 0名

出 席 数 25名 ビジター 1名

欠 席 数 13名 出 席 率 65.79％

出席規定免除(b)：岩瀬、樽谷

 緊急特別措置適用により免除：3人

■　メイクアップ

■　欠　　席

安部、阿南、石田、川本、児玉、二宮(秀)、尾方、

岡本、太田、詫磨、立川、梅津、山下(唱)

■　点　　鐘 　12時30分

■　ロータリーソング 　君が代・奉仕の理想

                                                   
四つのテスト

　　言行はこれに照らしてから

　　　　１．真実か　どうか

　　　　２．みんなに公平か

　　　　３．好意と友情を深めるか

　　　　４．みんなのためになるかどうか

■ ゲ ス ト

　

■ 会長の時間 　　　　　　　会長　檀上　陽一

　本日はロータリアンなら必ず口にする“４つ

のテスト”について話します。

　・真実か　どうか

　・みんなに公平か

　・好意と友情を深めるか

　・みんなのためになるかどうか。 

　1893年明治29年（日清講和条約1894年）の

前年ミシガン州出身のハーバート・テーラーの

手によるもの。テーラーはイリノイ州のノース

ウェスタン大学を苦学の末に卒業。第１次世界

大戦で米海軍に従軍。復員後は石油会社に就職。

米国は従軍経験のある国民は社会が優先的に雇

用したり就学させる「軍人保護法」のもと、メ

キメキ手腕が発揮されるようになり、1905年ロ

ータリー創立、1926年シカゴＲＣ会員33歳。

32年39歳で倒産寸前のクラブ・アルミニウム社

の経営を任され、社是に「４つのテスト」を制定

します。クラブ・アルミニウム社の販売、営業、

総務などの４部門の責任者はローマカトリック、

キリスト長老派やユダヤ教の信仰心の厚い人材

■ ビジター

　



で、当初は「４つのテスト」は会社経営に批判

的な立場でしたが、この法則に従った運営が奏

功して、純資産200万ドルに達するようになり

ました。

　テーラー氏はシカゴＲＣ入会から28年後の61歳

の時、1954～55年ＲＩ会長に就任すると同時

に全米を代表する優良企業クラブ・アルミニウ

ム社の社是「４つのテスト」の著作権をロータリ

ーに寄贈しました。現在、約百ヵ国語に翻訳され

今日に至っております。「４つのテスト」（基本

はキリスト教の宗門による哲学ながら）は社会

的な要求を満たす企業人の倫理観として今を生

きるようになりました。

■ 幹事報告　　　　　　　　　幹事　笠木　隆弘

１．ロータリー適用相場変更のお知らせ

 2020年９月１日よりロータリーのすべての振

込に対する適用相場が、下記のとおり変更と

なりましたのでお知らせ致します。

　　　１ドル　106円　（現行105円）

２．2021年国際ロータリー年次大会ｉｎ台湾

（台北）行程のお知らせ

 行　程　2021年6月12日(土)　福岡空港出発

　　　　　　　　 6月13日(日)　本大会開催

　　　　　2泊3日コース　6月14日(月)　帰着

　　　　　3泊4日コース　6月15日(火)　帰着

 参加費　2泊3日：125,200 ～ 153,800円

　　　　 （部屋の種類により異なります）

　　　　　3泊4日：157,900 ～ 185,600円

　　　　 （　　　　　　〃　　　　　　）

（別途、年次大会登録料が$365～$515必要に

なります）

 ＊本日、行程表・参加費詳細と共に回覧して

おります。多数の登録・参加のご協力をお願

いします。

３．本渡ロータリークラブよりクラブ名称変更

のお知らせ

 2020年7月1日より

 　変更前 本渡ロータリークラブ

 　変更後 天草ロータリークラブ

　　　　　　  に名称変更しました。

 併せて創立60周年記念誌が届いておりますの

で、本日回覧しております。

４．例会変更のお知らせ

大　分ＲＣ     ９月８日(火)の例会は、時間・場所

　　　　　　　変更の為　同日12：00～12：40

　　　　　　 ホテル日航オアシスタワーにて

　　　　　　　メイクアップ受付いたします。

別府北ＲＣ      ９月９日(水)の例会は、例会場の都

　　　　　　　 合により　同日12：30～ 悠彩の

　　　　　　　宿 望海へ場所変更

　　　　　　 ※サインMUは別府市内4RC合同

　　　　　　 事務局にて受付いたします。

大分中央ＲＣ　９月15日(火)の例会は、時間・場所

　　　　　　　変更の為　同日12：00～12：40

　　　　　　 ホテル日航オアシスタワーにて

　　　　　　　メイクアップ受付いたします。

津久見ＲＣ      ９月15日(火)の例会は、ガバナー

　　　　　　　公式訪問の為　９月16日(水) 臼杵

　　　　　　　喜楽庵へ時間・場所変更

別府北ＲＣ      ９月16日(水)の例会は、例会場の都

　　　　　　　 合により　同日18：00～ 割烹旅

　　　　　　　館もみやへ時間・場所変更

　　　　　　 ※サインMUは別府市内4RC合同

　　　　　　 事務局にて受付いたします。

大分東ＲＣ　  ９月17日(木)の例会は、時間・場所

　　　　　　　変更の為　同日12：00～12：40

　　　　　　 トキハ会館にてメイクアップ受付

　　　　　　　いたします。

大分南ＲＣ　  ９月18日(金)の例会は、時間・場所

　　　　　　　変更の為　同日12：00～12：40

　　　　　　 トキハ会館にてメイクアップ受付

　　　　　　　いたします。

５．本日、11：45～ホテルサンバリーアネックス

に於いて「第3回定例理事・役員会」を開催致し

ました。

６．次週（９月10日）の例会予定

 「会員増強について」 長野勝行 会員増強委員長

７．本日の回覧

　①９月10日例会　出・欠席

　②９月17日例会　出・欠席

　③近隣7RCソフトボール親睦大会　出・欠席

　④2021年国際ロータリー年次大会in台湾(台北)

   　登録

　⑤ガバナー月信 Vol.3

　⑥本渡ロータリークラブ創立60周年記念誌

８．本日の配布

　①週報　No.1972、1973

■ お祝い

　  会員誕生日   児玉　信浩会員 （９月４日）

　  　　　　　　  尾方　義顕会員 （９月６日）

　  　　　　　　  阿南　義則会員 （９月６日）

　  配偶者誕生日   沼田　有美さん （９月６日）

　  ＊ご自宅にお花とお菓子をお届けします。

　  結婚記念日   﨑村　篤史会員 （９月６日）

　  ＊ご自宅に特選豊後牛肉をお届けします。



　皆さんこんにちは、別府大学の二宮です。業種は

教育産業です。今日は、学校経営の私の考え、今やっ

ていることを少しお話ししたいと思います。学校の

数が多いので、大学、短大のことを中心にお話しし

ます。

　別府大学の歴史は、戦後1950年に、新制大学と

して別府女子大学が開学され、今年で70年を迎え

ますが、九州の私立大学でも有数の長い歴史を持つ

大学です。短期大学部も1954年の開学です。私は、

元地方公務員で教育の専門家ではありませんが、今、

教職員の協力を得ながら別府大学の経営に取り組ん

でおります。少子化の進行や18歳人口の減少など

により、特に地方の私立大学はこれから経営環境が

厳しくなってきます。18歳人口は、平成4年の205

万人をピークに減少が続き、現在（令和2年）が

117万人です。これが10年後には100万人、20年後

は90万人になります。他方、大学進学率は少しづ

つ上昇しており、また、国の高等教育の無償化も始

まりました。これは大学にとって良い材料です。し

かし、これを加味しても、大学進学者はこれからと

も減少していくと思われます。言うまでもなく、大

学、学校経営にとって最も重要なことは学生の確保

であります。別府大学でもいろいろなことを行って

おりますが、２つ３つご紹介します。

　一つは、教員が親切、親身になって学生指導を行

なうことであります。どこの大学でもそうだと思い

ますが、勉強が追い付かず単位が取れない、友人関

係で悩んでいるといった学生がおります。これを放

置すれば、卒業できない留年生や退学者が増え、学

生の将来が不安になるとともに、大学にとっても良

い評価を得られないことになります。そこで、別府

大学では、教員が学生の面倒を見ることを徹底し、

教員の評価も、研究面とともに、学生指導に熱心な

先生のほうもしっかり評価するようにしています。

　次に就職の促進です。学生にとって卒業後の就職

が最も大切であります。別府大学は、開学から長い

間文学部だけの単科大学で、教員や文化財研究員な

どが主な就職先でした。その後、食物栄養科学部や

国際経営学部といった実学系の学部が出来ましたの

で、民間企業への学生の就職はとても大事なことで

す。今、大学、短大では、各教員が大学のキャリア

センターと連携して、自分の担当の学生について責

任をもって就職の指導を行っております。就職率

も向上し、昨年度の就職率は大学が96パーセント、

短大は100パーセントです。県内就職率も大学、短

大ともに高くなっております。別府大学は、県内か

らの入学者が多数を占めておりますので、これから

ともできるだけ学生が大分県内で就職できるよう、

就職支援、就職開拓に力を入れていきたいと思いま

す。

　次は、キャンパスの整備、美化です。別府大学の

学生2,000名の男女比、ほぼ半分半分です。短期大

学部は550名のうち9割が女性です。従って、別府

大学キャンパスの学生2,500名のうち1,500名が女

子学生、1,000名強が男子学生という状況です。女

性の比率が高い大学にとって、きれいで清潔なキャ

ンパスはとても大切なことです。数年前から建物や

施設を新しくしております。。特に、女子学生にとっ

てトイレは大きな要素ですので、キャンパス全体の

トイレをリニューアルしました。パウダールーム付

別府大学 理事長  二宮滋夫会員別府大学 理事長  二宮滋夫会員

■ ニコボックス　　　　　　　委員長　赤嶺　リサ

○檀上陽一会長　本日、髙橋会員より、昭和10年当  

時大分県立別府高等女学校の卆業アルバムをいた 　

だきました。別府鶴見丘の前身で貴重な歴史資料

です。今日新聞社で取材のあと同窓会鶴嶺会（か

くれいかい）に創立110年を祝い寄贈させていた

だきます。同窓生として５口。

○髙橋　郁会員　檀上会長に敬意を表し。２口。

○瑞木一博会員　私の不注意から体調をくずし、休

ませていただきました。チョットした傷、初期治　

療を、おこたらず日々精進いたします。あと何度

か治療日と重なりますが宜しくお願いします。３口。

○赤嶺リサ会員　昨日、竹内会員・羽田野会員・尾方

会員・久保田会員が米山奨学生ウィスヌ君の最後の送

別会をして下さいました。ロータリアンの友情と心意

気に敬意を表し、２口させて頂きます。



きのトイレも作りました。学生寮も2年前に建て替

えました。勿論、バス・トイレ、ミニキッチン付き

の個室で、特に、食堂や談話室、女子フロアなどは

平和マネキンさんにお願いし、内装や机、椅子など

もカラフルで楽しいものにしました。キャンパスの

整備は、これからも女性目線を大切にと思います。

　大学のＰＲも大切なことであります。別府大学は、

優れたところが多くあるのに、これまでそれを外に

発信していなかったと感じています。奥ゆかしく、

シャイな学校だったと思います。マスコミのニュー

スも多くなく、大学の名前の入った看板もあまり別

府や大分でも目につきませんでした。学生確保の面

からも大変もったいないことなので、今、発信力を

強化しております。大学、短大の学生や教員の色々

な活動を、今日新聞さんや大分合同新聞さん等に

どんどん送って記事にしていただき、県民、市民の

方々に知っていただくことに力を入れております。

また、東別府の交差点の別府大学の大きな看板をご

覧いただいていると思います。ここは、車が信号で

止まった時に一番目につく場所です。生き生きとし

た学生の表情が良く表れているあの広告は、文学部

のデザインの教授に作ってもらいました。うちの大

学にはいろいろなノウハウを持っている先生がおり

ます。また、大分駅や、別府駅にも電照版を出して

いますし、高速道路の開通で時間距離が近くなった

宮崎駅にも出しました。宮崎県からの学生も増えて

おります。

　もっとお話ししたいのですが、時間が無くなりま

したので、自分自身のことを一つだけ申し上げます。

私ももう若くはありませんので、時々、自分自身に

ついて確認することにしております。「的確な判断

力があるか」、「ブレない強い意志があるか」、「優し

い気持ち、謙虚な気持ちがあるか」です。この３つ

の一つでも欠けたら、学校経営の仕事はできないと

思っております。最初に申し上げましたように、少

子化の進行などにより教育産業、特に、地方の私立

大学の経営はこれからますます厳しくなってまいり

ます。こうした中、これからとも教職員が一致団結

して、別府大学が存続、発展できるよう努力してま

いりますので、東ロータリーの皆様の倍旧の温かい

ご指導をお願いし、話を終わらせていただきます。

　ご清聴、ありがとうございました。


